

La Falange heroica

El cronista de guerra narra el hecho escuetamente, sin ribetes literarios ni adjetivos sonoros: Fernando Zamacola, cayó como los buenos al entrar el primero en los Blázquez.

Así, como si el nombre del gran falangista bastara para cantar la gloria del hecho heroico, en cuyas asperezas se dejó clavada la vida el que en el juego trágico con la muerte tantas y tantas veces se lanzó por los vericuetos del peligro buscando ocasión de rendir a España todo el fervor de su alma.

Fernando Zamacola marchaba desorientado por la vida, envuelto en la bruma densa del error, que le apartó del camino recto. No conocía a España y por eso, el veneno de criminales doctrinas había prendido en su corazón, ansioso de luz: Un día la voz de la Falange sonó en su alma con acentos de ruda verdad: le dijo de una Patria grande y libre, del sacrificio como norma de la vida, de la gloria de un yugo y unas flechas como signo imperial de España. Y Zamacola, que había nacido para las grandes empresas guerreras vistió la camisa azul, se alistó en una bandera de Falange—la misma que más tarde mandó—y en combate sin tregua contra los enemigos de su Patria, de una Patria que le había brotado en el alma, sintió dieciseis veces el plomo enemigo clavarse en su carne: dieciseis dentellazos que la fiera incaba en el cuerpo mozo y fuerte, hasta que, certera la trayectoria, una bala deshizo aquella vida heroica y ejemplar, que al apagarse en la tierra se abrió en la gloria de un alto lucero en el cielo amplio y azul de España.

Así ha muerto Fernando Zamacola, el camarada de los hechos bravos, ha muerto como todos los que forman en las escuadras eternas y que supieron seguir la línea que nuestra Falange traza a sus hombres y que tiene su expresión exacta en la consigna rotunda: «La muerte es un acto de servicio». Y en este acto de servicio la encontró Zamacola, como antes la hallaron tantos y tantos camisas azules, que por algo la Falange es cantera inagotable de héroes.

Censuras de «Le Jour» a la actitud de Francia

París.—«Le Jour», en su número de ayer, protesta enérgicamente contra la actitud del Gobierno francés, el cual se ha prestado a trasladar a la 43 División.

El periódico afirma, que la obligación de Francia era en primer lugar haber cerrado sus fronteras, pero, ya que no cumplió este requisito debería cuando menos internar a los milicianos en su territorio hasta que terminase la guerra y su segunda falta ha consistido en transportar a esos milicianos a la España roja.



ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.-S.

Año III : Núm. 501 : El Año Triunfal ¡ARRIBA ESPAÑA! ZAMORA 19 de JUNIO de 1938

Grandes triunfos en todos los frentes

Parte Oficial de Guerra

En el de Castellón se ha llegado a las cercanías de Burriana. Ha sido capturado un batallón rojo íntegro. En el avance, en el sector de Peñarroya, se ha llegado a la provincia de Badajoz.—Las pérdidas del enemigo en hombres y material, son elevadísimas.—La actividad de nuestros pilotos

Cuartel General del Generalísimo



Noticias recibidas hasta las 20.

horas del 18 de junio de 1938

Crónica de guerra

Los soldados de Franco siguen liberando hermosas tierras de Levante

Once mil prisioneros enemigos.—La gigantesca labor de «Auxilio Social».—Se confirma la destrucción del puesto de mando de la División roja 52.—El desolado aspecto de Villareal.—Nuestras tropas han alcanzado el Grao de Burriana

Por JUSTO MANUEL SEVILLANO

Castellón de la Plana se nos queda atrás a los cronistas de guerra. Ya poco tenemos que hacer por aquí, porque sobradamente descrito está el júbilo de la población.

Conviene repetir la cifra por si hubo error. Castellón de la Plana tenía en 1936 unos 45.000 habitantes. Con los refugiados de distintos pueblos y regiones, llegó a tener hasta 90.000 almas. Cubrir las necesidades de esas 90.000 personas hambrientas, ha sido la gigantesca labor de «Auxilio Social de Beneficencia de guerra», y que ha sido desarrollado desde la ocupación.

La magnífica central hidro-eléctrica de energía de luz de la ciudad, fué volada por los rojos el mismo día de su huida. La pérdida representa algunos millones de pesetas.

La gran fábrica quedó hecha un gran montón de escombros, de hierros que humean; pero el gran trastorno de la voladura de la central ya está solucionado y ya se ha hallado el medio de que Castellón no carezca de energía para las necesidades más perentorias.

Lo mismo se ha logrado con el agua, cuyas conducciones destruyeron los rojos y el abastecimiento está ya normalizado.

Otras brigadas trabajan en desescombrar las calles, que estaban obstruidas por las piedras procedentes de los refugios. La población normaliza su vida rápidamente.

Ha llegado el primer tren procedente de Vinaroz y obreros especializados trabajan en el antepuerto, que los rojos dejaron sembrados de minas.

Quiere decir esto que todas las comunicaciones se normalizan, que la vida mercantil se intensifica, y que hay paz, por lo que los cronistas de guerra, como hemos

dicho, poco tenemos que hacer por aquí.

Hoy me he trasladado a Villareal, a la derecha del Mijares. Al cruzar el hermoso puente, se advierte ya la lucha que ayer mismo terminó con la derrota de la División 52 del Ejército rojo, que acudió a reformar a la quinta que había sido triturada.

Ante el gran desastre de Castellón de la Plana los marxistas han llamado dos nuevas quintas; así es que ya están sobre las armas hombres que cifran en los cuarenta años.

Los prisioneros hechos por el Cuerpo de Ejército de Galicia desde que se rompió la línea de defensa de Castellón de la Plana, se elevan a 11.000; hoy mismo se han hecho 800. Ha quedado plenamente comprobado que el puesto de mando de la División 52, fué alcanzado ayer por una bomba de nuestra aviación y el general que la mandaba y todo su Estado Mayor pereció.

Tenía interés en comprobar esta noticia que ayer recogí en el campo y hoy he podido hacerlo plenamente. El puesto de mando de la División 52 roja, quedó pulverizado por la explosión de una bomba arrojada por uno de nuestros aparatos.

Y después de esta noticia, vamos con la visita a Villareal. Para dejar a Castellón a cubierto de la artillería enemiga, se avanzaron nuestras líneas hasta el río Mijares, ocupándose Villareal, hermosa población de 24.000 almas y lo que los rojos no consiguieron hacer en Castellón, lo han logrado aquí. Villareal ha sido evacuada casi por completo y ofrece tristísimo aspecto. Para levantar el ánimo de su decaída retaguardia, los rojos han anunciado una ofensiva, prometiendo la conquista de Villareal y Castellón.

En el frente de Teruel, se ha avanzado, combatiendo, ocupándose importantes posiciones sobre el ferrocarril y la carretera de Sagunto, la casa de Aalsón, confluencia de la Rambla del Cubillo con el río Codrillas y Balboy, la fuente del Cañuelo, caseta de Pescater, el macizo de Cremantola, Más de las Parvas y la región al Oeste de la casa del Gordo.

En otros puntos de este frente, el enemigo ha contraatacado, siendo rechazado y causándole numerosas pérdidas, pues son varios los centenares de muertos que han dejado abandonados.

En el frente de Castellón, se ha avanzado hasta el río Seco y se ha llegado a las proximidades de Burriana. También en este sector ha contraatacado el enemigo, que ha sido rechazado y ha sufrido numerosísimas bajas.

Un batallón rojo, que ha tratado de infiltrarse entre dos de nuestras Divisiones, ha sido capturado íntegro.

En el sector de Peñarroya nuestras tropas han con-

tinuado hoy su avance venciendo la resistencia del enemigo y ocupando el Quejigo, Mojón Blanco, cerro Corquito, cerro Pardo y Alcubillo de Roche y los puertos de Urraco y la Cascuerra. Se ha cortado la carretera a Monterrubio y se ha llegado al puerto de Calabar. También se han ocupado en este sector los vértices Risco, Castillejos y Sancha, el puerto de Azuaga y el pueblo de Peraleda de Sancejo, en la provincia de Badajoz, lindando con la de Córdoba. Se han cogido muchos muertos del enemigo y mucho armamento y material diverso, cuya cantidad no puede precisarse ahora, entre los que se cuenta una batería del siete y medio con sus camiones.

Además ha sido inutilizado un tanque ruso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la madrugada de ayer se bombardeó el tráfico de la carretera Nules-Sagunto y la estación de Almenara.

Salamaca, 18 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

ULTIMA HORA

Un telegrama del Generalísimo al regente de Hungría

Burgos.—S. E. el Generalísimo ha enviado a S. A. Serenísima el Almirante Horthy Nagymbaya, Regente de Hungría con motivo de la celebración de su cumpleaños el siguiente telegrama.

«Con motivo del cumpleaños de V. E. serenísima envíole mi mas cordial felicitación, formulando al mismo tiempo los votos mas fervientes por la prosperidad y ventura del reino de Hungría.—Firmado: FRANCISCO FRANCO».

Del Caudillo al Jefe del Estado de Uruguay

Burgos.—Con motivo de verificarse la transmisión de poderes presidenciales en la República oriental del Uruguay, S. E. el Generalísimo y Jefe del Estado, español ha dirigido al nuevo Presidente General Baldomin un expresivo telegrama de felicitación, formulando al propio tiempo los mejores votos en nombre de la España Nacional, por la prosperidad y florecimiento de la nación uruguaya.

Presentación de credenciales del Embajador de España en Lisboa

Lisboa.—Don Nicolás Franco, Embajador de la España Nacional presentó sus Cartas Credenciales al Jefe del Estado portugués, General Carmona.

Tanto el Presidente de la República como el Embajador han hecho resaltar en sus respectivos discursos, la estrecha unión y solidaridad que existe entre los dos países vecinos y hermanos.

El aniversario de la liberación

Bilbao.—A las cinco y media de la tarde de ayer ha tenido lugar un Te Deum en acción de gracias por la liberación de la capital vizcaína, cuyo aniversario se celebra hoy. Al citado acto religioso asistieron las Autoridades y diversas personalidades y Jerarquías del Movimiento, oficiando todos los párrocos de las diferentes parroquias de Bilbao. Entre las Autoridades se encontraba el general López Pinto, quien, a la salida del templo, fué vitoreado por la muchedumbre, oyéndose vivas a España, al Caudillo y al Ejército, mientras el público elevaba el brazo en saludo victorioso.

A las seis de la tarde tuvo lugar, en el cementerio, un responso ante la tumba de los mártires que cayeron por Dios y por España. Además de un numerosísimo público, asistieron a este acto las familias de los asesinados por las hordas rojas.

Terminado el responso las Autoridades y familiares de los caídos recorrieron el monumento a los mártires, el cual cuenta con 408 nichos.

Este periódico cuesta hoy VEINTE céntimos. La diferencia se destina a la adquisición de prensa para nuestros gloriosos combatientes

HIMNO de la Falange en discos COLUMBIA

DIARIO DE LA CAPITAL

A mi hermano

Quien pudiera recibir el más gran- de los títulos de los que confiere la humanidad. ¡Héroe! Tu fuiste Jullán de los hermanos, el que lo has lle- vado; y por llevarlo, no puedo sus- traerme a recordar tu vida, que fué modelo de ejemplaridad, siendo lo suficiente para recordarte no un día sino hasta que nos volvamos a ver en la eternidad.

No hay más que recordar los pasos que en esta vida diste, pues en todos ellos dejaste huellas imborra- bles e impercederas de un amor y cariño y de una inteligencia que solo en ti era peculiar.

Perteneciente a varios Regimien- tos, donde dejaste una aureola de respeto hacia tus superiores, que fuistes correspondido. Todavía salen palabras de alabanzas hacia ti por haber sido con los soldados de esta España tan querida, no un superior sino un padre para dar consejos; un hermano para aliviar las penas por la ausencia de los suyos y un amigo para contarle las culpas, con afecto de camarada.

En esta tu tierra natal, hiciste tu carrera militar y en ella encontrastes la compañera de tu vida, la que la muerte se llevó un día sumiendo tu hogar en el dolor.

Y cuando mas falta hacías a tus hijas una bala, traidora y certera; se- gó tu vida tendiendo tu cuerpo en Esquedas para no levantarte mas, para no poder volver a hablar a tus hijas aquellas paternales palabras en ti peculiares, que si era grande tu amor de padre, mayor lo era para esta tu madre Patria, orgullosa de ver como, por ella, por su gloria rendías la flor de tu vida.

Zamora llora la pérdida de uno de sus hijos, de un héroe mas. Y tus hijas y hermanos sienten hoy, la dicha inefable y el orgullo legíti- mo, que no amengua el dolor de tu muerte, de ver tu nombre entre la legión de héroes y el mas alto de los ideales y entre los hijos predilectos de esta querida España. ¡Viva Espa- ña! ¡Arriba España!

Manolo

Nota. — El lunes, día 2º, se cele- brará en la iglesia de Santa María de la Horta el funeral de Cabo de Año, por el alma del que fué heroico Cap- itán de la Mehal-la Jalifiana de Te- tuán número 1, don Julián Moralejo y Moralejo. Este acto tendrá lugar a las ocho de la mañana.

Venta

de una vaca pura raza holandesa con su cría, parida de un mes; produc- ción, sobre 55 cuartillos; edad, seis años.

Para tratar, con Jerónimo Gonzá- lez, en Piedrahíta de Castro.

Del Ayuntamiento

En la sesión extraordinaria cele- brada por el Pleno, el pasado día 17 a las ocho y media de la noche, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Aclaración del pliego de con- diciones de subasta de alumbrado y energía para elevación de agua.

Dada cuenta del escrito del «Por- venir» sobre algunos extremos del pliego de condiciones se acordó: Dar a la palabra etc. en la cláusula 14.ª de las económico administrativas la interpretación de comprender o referirse ella, además de los enumerados, a otros edificios, que, dado el caso, pudieren utilizarse para atender los servicios municipales.

Quedar suprimida en la 17.ª de las mismas, la condición «si el concu- rsante no lo ofreciera ya en su propo- sición».

Y suprimir también en la 6.ª de las facultativas, ya que las proposiciones han de comprender los dos servicios a ser prestados conjuntamente, las palabras «o separadamente en su ca- so».

La subasta tendrá lugar, en virtud

de la publicación del anuncio el día QUINCE de Julio próximo.

2.º Transferencia de créditos. Se dió cuenta de no haberse pre- sentado reclamación alguna contra la propuesta y por un total de once mil cuatrocientas sesenta y siete pesetas veintiocho céntimos quedando por unanimidad definitivamente aproba- da.

3.º Expediente del Servicio de Aguas.

Reclamaciones. Se acepta el dicta- men de la Comisión, con las modifi- caciones propuestas, interesando la reorganización del Servicio para que, con la debida eficacia y sin rectifica- ciones, preste el ingreso debido y que debe esperarse del mismo. A tal efecto, se trasladarán los contadores que sean precisos; reuniéndose se- manalmente la Comisión para seguir proponiendo las modificaciones de que sean susceptibles.

Se aceptó y aprobó la propuesta del que fué Recaudador de Aguas y en cuyo asunto entiende el Juzgado de Instrucción.

4.º Se procedió a la revisión del personal últimamente nombrado en virtud de los informes obtenidos in- dividualmente de los mismos, adop- tándose medidas radicales en algu- nos de ellos, en aplicación de la Or- den de 27 de enero de 1938 y lo acordado en la anterior sesión de 30 de marzo.

Certificado de Penales

los conseguirá con rapidez y economía dirigiéndose a la

Agencia JUNQUERA

Gestión y tramitación rápi- da de expedientes de PEN- SION por

FALLECIMIENTO EN ACCION DE GUERRA

Por ser un servicio patrióti- co percibimos solo la terce- ra parte de los honorarios al ser concedida la pensión.

Habilitación de Clases Pasivas (con fianza)

Para el cobro de haberes de fallecidos y mutilados en acción de guerra.

NOMBRE APODERADO A

Pablo y Benito Junquera

Gestores Administrativos CORREDORES DE COMERCIO Santa Clara, 32 y 34 Teléfono, 1611 (Frente al Banco España) ZAMORA

Mutua Patronal Castellana

Delegación de Zamora

Con motivo de la inauguración y bendición de la Clínica de Urgencia que se acaba de instalar en su domi- cilio Social, Santa Clara 4, 2.º, invita a todos sus asociados en particular y a los industriales en general, para que asistan a la ceremonia que tendrá lugar hoy día 19 de los corrientes a las doce del día.

Voz de la Falange



Organizaciones Juveniles

Se ordena a todos los Flechas y Cadetes de las Organizaciones Juve- niles se presenten mañana domingo a las ocho en punto de la mañana, pro- vistos de su correspondiente comida para todo el día, con objeto de salir de excursión.

Los Jefes de su correspondientes secciones pasarán lista con el moti- vo de saber qué camaradas son los que no asisten, es decir, aquellos cama- radas que pertenecen a la Organización por que no le digan nada los ami- gos y éstos no asistiendo a los actos, deshonran todos los días la camisa azul, pues cuando se ingresa en la Organización se debe dar cuenta de los artículos de nuestro Código que dice: Lo Organización es una milicia cu- ción; si pensamos que todo hombre que tiene edad militar esta cumplien- do como patriota: si tomamos en cuenta todo ésto inmediatamente tendremos la convicción de que el mé- rito de esta Compañía es aún mucho mayor de lo que a primera vista nos parece.

Referente a la orden del día 13 de los corrientes en la que hacia men- ción a la obligación que tienen los afiliados de saludar a Jefes y Oficiales del Ejército Jerarquías del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de los J. O. N. S. autoridades civiles y Jerarquías dentro de la Organiza- ción, está bien entendido que no solo se saludará al Delegado Provincial, sino a todos los demás superiores dándose cuenta de que el saludo implica respeto camaradería y disciplina.

Lo que se ordena para general conocimiento y cumplimiento. Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Zamora 18 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—El Delegado Local de O. J.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Comisión de Requisa de Chatarra

Importante, muy importante, a todos los zamoranos

No hemos de decir una vez más la importancia que para el Estado tie- ne la recogida de chatarra.

No se cuantas serán a estas horas las personas a quienes esto no les haya entrado en la cabeza.

Estas Comisiones trabajan activamente en todas las provincias, sin perder el ritmo de la marcha y llenando día a día una labor de buen volumen.

Pero ahora llegan órdenes nuevas, urgentes, inmediatas, pidiendo que se tenga preparada la chatarra de esta provincia y que se haga en Prensa y Radio una activa propaganda para que todos los ciudadanos que tengan chatarra la entreguen quedando las Comisiones facultadas para requisar.

No habrá necesidad. Todos los zamoranos la entregarán.

A los jefes locales y alcaldes de los pueblos sírvoles esta nota de ór- den para tener preparada la chatarra y que pueda recogerse en cualquier instante en los próximos días, dando aviso del peso aproximado a esta Comisión.

SUSCRIBASE A IMPERIO

Comerciante Industrial Agricultor

Antes de concertar el seguro de accidentes del trabajo de vuestros operarios, consul- tad en las oficinas de la calle de Santa Clara, núm. 4, 2.º, donde está instalada la

Delegación de Zamora de la Mutua Patronal Castellana

(Sociedad de Seguros Mutuos contra Accidentes del Trabajo)

donde encontraréis las primas un 20 por 100, como mínimo, más inferiores que las que aplique cualquier entidad aseguradora

TEATRO

“Nini Montian-Rafael Barden”

Hemos asistido estos días al Teat- ro Principal, y no podríamos por tanto quedarnos sin decir algo de la Compañía de Comedias Nini Mon- tian-Rafael Barden que desde hace tres días en él actúa.

Sin tener nada en cuenta es esta agrupación artística una de las me- jores que actualmente recorren la Es- paña liberada, pero si tomamos en consideración las actuales y anorma- les circunstancias, en que a todo lo demás han de anteponerse las necesi- dades de nuestra guerra de redenc- ción; si pensamos que todo hombre que tiene edad militar esta cumplien- do como patriota: si tomamos en cuenta todo ésto inmediatamente tendremos la convicción de que el mé- rito de esta Compañía es aún mucho mayor de lo que a primera vista nos parece.

Y ciertamente, no podía ser de otra manera. Bastarían por si solos Nini Montian y Barden para hacer brillante cualquier actuación del con- junto. Y por si esto fuera poco, a es- tos nombres citados se unen otros famosos y aplaudidos, como por ejemplo García Noval, Arturo Marín, Armando Calvo, García Ruiz, María Cuevas etc.

En «La Comiquilla», de los Herma- nos Guintero, queda, desde luego, bien patente sobre todo, el arte de Barden. Artista fino, plenamente penetrado con su papel hace comprender fácilmente que no hay para él secretos, ni puntos descono- cidos en el arte escénico. Nini Mon- tian pone también de manifiesto sus grandes dotes artísticas, que unidas a su belleza han de proporcionarle, forzosamente, el éxito a todas horas y por último es también una revela- ción, en esta obra antes citada, la ac- triz María Cuevas que con un sín- gulo y extraordinario acierto inter- preta el papel de Cholita, encarnan- do maravillosa y exactamente la in- quietud y el dinamismo que para tal personaje soñaran los hermanos Guintero.

En una palabra, podemos decir que hemos salido del Teatro satisfe- chos y con una grande sensación de agrado. Y hablar de agrado y de sa- tisfacción en una temporada anormal, es tanto como decir que no puede pedirse más.

Chocolates

Calidades inmejorables, desde 1,50 en adelante. Descuentos según la im- portancia del pedido.

FABRICANTE

Casa MATOS

Telefono 1638. Puentica, 1, (4) ZAMORA

Una boda

En la Iglesia parroquial de San Juan y a las diez de la mañana del día de ayer, han santificado sus amo- res, uniéndose con el indisoluble lazo del matrimonio, la simpática señorita Emilia Barbero Mozo y el Sargento del Ejército, Fidel Bruñas Nogueiras.

Bendijo la unión el Coadjutor de la parroquia, siendo padrinos José Bruñas y la señorita Mercedes Bar- bero, hermanos de los desposados.

A la salida de la ceremonia reli- giosa, los invitados, fueron magnífi- camente obsequiados.

IMPERIO envía a los contrayen- tes y a sus respectivos familiares su más sincera enhorabuena.

Colegio Residencia

de San Lucas Evangelista

ZAMORA

Primera y Segunda Enseñanza CURSILLO DE VERANO

El día 5 del próximo julio da- rán comienzo las clases de ve- rano en este Centro por su reconocido y competetísimo

Cuadro de Profesores

Informes a la Dirección:

Santo Domingo, número 1

TELEFONO 1700

Mercancías en la Estación

En el plazo de 24 horas deberán ser retirados de la Estación del ferro- carril:

Vda. Juas Nartín, un vagón carbón.

A. Rueda, un vagón carbón.

Vda. Francisco Fernández, 100 bul- tos abono.

M. Velasco, un caballo.

José María de Castro

ESPECIALISTA

de aparato digestivo de las Clínicas del Profesor Olivares y Dr. Regueiros

MEDICINA Y CIRUGIA

del estómago, hígado, Intestinos y páncreas

(RAYOS X)

S. ANDRES, 10, 1.º-Tel. 1367-ZAMORA

Gobierno Militar de la Provincia y Plaza de Zamora

Se interesa la presentación en las Oficinas del mismo del Alférez Pro- visional de Infantería DON FEDERICO GONZALEZ BAZ, o en su defecto algún familiar, para hacerle entrega de un documento.

Zamora 18 de junio de 1938. Se- gundo Año Triunfal.

Se anuncia

a concurso la plaza de Practicante in- terino de la Caja de Socorros del Centro Obrero Católico, con la gra- tificación de 100 pesetas mensuales.

Las solicitudes, al Presidente de la Sociedad don Domingo Boizas.

El plazo de admisión terminará el día 25 del corriente mes.

Aviso

Todos los tenedores de vino de es- te término municipal, hasta la canti- dad de CUATRO MIL LITROS, se presentarán en la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento del día 19 al 25 del actual, sin pretexto ni es- cusa alguna.

El Alcalde, R. CHAMORRO

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Organización moderna de Oficinas

Muebles de acero y madera Archivadores y Clasificadores Cajas de caudales Multicopistas RONEO

Material de escritorio en general LIBRERIA Y PAPELERIA

TALLERES TIPOGRAFICOS IMPRESOS E IMPRESION DE OBRAS, FOLLETOS, ETC.

San Torcuato 20 BAZAR J. Teléfono 1343

IMPERIO Diario de Falange

ZAMORA 19 de Junio de 1938

Educación

Sindicato Español del Magisterio



Nacional

S. E. M. de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Hoja editada por la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Zamora)

"SURGE ET AMBULA"

Magisterio Nacional de la nueva España! A ti nos dirigimos para reanimarte, para hacerte más llevadera tu improba, desconocida e ingrata labor.

¡Levántate y anda! Ya pasaron los tiempos aquellos en que no se acordaban de ti más que para motejarte, para escarnecerte, para echarte en cara culpas que no tenías, para exigirte lo que no podías hacer...

Y tú, siempre humilde y resignado, siguiendo las enseñanzas Divino Maestro, trabajabas, sufrías y callabas.

Tal vez los más culpables, por miedo, negligencia o egoísmo eran los que tiraban las mayores y más fieras pedradas para enterrarte, para enterrar o, por lo menos, para desacreditar a tu clase cuya elevadísima misión es llevar luz a las inteligencias de los niños para hacerlos hombres. Si, para hacerlos hombres. Hay ídolos que viven de la ignorancia de los demás y que caerían estrepitosamente, cuando la mayoría supiese leer y escribir; cuando cada ciudadano fuese consciente de sus actos y tuviese idea de la responsabilidad de los mismos; cuando se pospusiesen la amistad y el egoísmo al bien de de la Patria.

Conste que queremos hombres instruidos y educados, porque la verdadera Ciencia no está reñida con la verdadera religión, porque el ciudadano más culto, con verdadera cultura, sabrá mejor sus deberes religiosos y cívicos y los cumplirá con más eficacia.

Somos humanos y, por tanto, imperfectos, por eso disculpamos algunas faltas, pero trinamos contra el caciquismo, fariseísmo, materialismo y otros ismos que han llevado a España al borde del precipicio.

Maliciosos o ignorantes han pretendido echar sobre la clase un estigma que rechazamos con energía y dignidad, porque no lo merecemos.

Miles de compañeros trabajan en la retaguardia con fe y entusiasmo para hacer una España Grande; cientos de compañeros, vistiendo la camisa azul o el uniforme de soldado, han derramado su sangre o han caído para siempre en el campo de batalla, luchando contra el marxismo, defendiendo los postulados de la nueva España. Son muchísimos los maestros que han pasado y pasan largas horas en las trincheras, entre hielos y lluvias, nieves y balas, olas de calor y de humo... y mientras retumba el cañón o se oye el ronco zumbido de los aviones enemigos, que van sembrando la muerte a su paso, o suena el talleteo de la mortífera ametralladora, que van segando vidas, nuestros valientes avanzan con paso firme y arrollador, despreciando la vida, puesto su pensamiento en Dios y en la Patria. ¿Podría hacerse esto si no llevasen a España en su corazón?

¡Ojalá que de los enemigos de esos beneméritos muchachos pudiéramos decir otro tanto!

Muchas veces nos acordábamos de aquella frase de Jesucristo: «El que esté limpio de pecado, que tire la primera piedra».

Maestro: sé digno y valiente, sin humillaciones, ni arrogancias. El Sindicato te exige que cada día seas mejor y que lleves a la Escuela el espíritu de la España que amanece. No des motivo a tus enemigos para que te persigan con razón.

Si eres injustamente perseguido, la Falange y el Sindicato te defenderán. El principal defensor eres tú mismo, con tus obras: no lo olvides.

Maestro zamorano: Para el Caudillo, las piedras fundamentales de la nueva España son: Familia, Municipio y Sindicato.

¿Sabes ya claramente el deseo de Franco? ¿Cumplés su voluntad o haces más caso de otras personas interesadas en que no le obedezcas?

PROYECTOS

Era una idea dormida, no olvidada. Soñábamos hace unos años con la importancia de la labor escolar; aspirábamos a elevarla un poco del ambiente frío en que se desenvuelve; queríamos, en fin, llevar el público a la Escuela porque estábamos convencidos entonces, y lo estamos ahora, que de tanto achicarnos, de tanto empequeñecernos, se nos mira con cierta lástima, con indiferencia, con desprecio.

Hay quien no sabe, quien no quiere saber que la Escuela es la piedra angular de la civilización, del progreso moral y material de una nación, base indispensable

para el Instituto y la Universidad...

Nuestro proyecto, fácil por demás, es el siguiente: «Celebrar solemnemente la Apertura del Curso Escolar» en la capital y en los pueblos de la provincia, contando de antemano con el permiso y asistencia de las autoridades.

Queremos empezar nuestras tareas con un acto educativo patriótico-sindical, que oriente nuestra labor, que haga más fructífero nuestro trabajo.

Deséamos, en nuestro afán de aprender, oír a maestros competentes y experimentados, que nos habla de la Escuela española. de

la Escuela del nuevo Estado Nacional-Sindicalista, para modificar nuestros procedimientos de enseñanza, o bien, para seguir laborando como lo hacemos, si hemos tenido la fortuna de acertar en el plan preconcebido y practicado.

Queremos empezar el nuevo curso con nuevos bríos, con nuevos entusiasmos, y no abrir la Escuela como si fuera un día de tantos como un día más.

No; el primer día de curso es un nuevo jalón en nuestra vida, que va quedando poco a poco entre las cuatro paredes de un local muchas veces antihigiénico.

El primer día de curso es el principio de una nueva etapa. Nuevos alumnos que vienen a nosotros para que los hagamos hombres y debemos recibirlos con solemnidad, porque en ese día empiezan para nosotros y para ellos la notabilísima e importantísima misión de despertar las facultades de su alma, de dirigir el desarrollo de su cuerpo, de moldear su espíritu, de formar su corazón su voluntad y su carácter.

Nuevo curso, nuevos discípulos. Día grande. La Escuela renace. El maestro debe también renacer.

Curso Escolar. Si es un curso escolar ¿por qué ha de callar la Escuela y no exponer sus aspiraciones, frutos obtenidos, etc., etc.?

Percatados de la importancia indiscutible de la Escuela, esperamos que el nuevo Estado le dé más carácter oficial a este acto; confiamos que nuestras autoridades, amantes del pueblo, den a la «Universidad del pobre» el mismo esplendor que hoy tienen los centros de Segunda Enseñanza y estudios superiores.

Nos dirán que hablamos del nuevo curso, cuando aún no ha acabado el actual. Cierto. Precisamente antes de la terminación del curso; queremos decir a los compañeros y camaradas: El día primero de septiembre (Dios mediante se inaugurará públicamente con cierta solemnidad el curso escolar 1938-39. Esto, repetimos, es un sencillo proyecto. ¿Llegará a realizarse?

Avisamos con anticipación, porque esperamos que nuestros hermanos de profesión nos mandarán iniciativas, sugerencias, observaciones, etc., etc.

Advertimos que en nuestro plan entra el reparto de premios a los niños mejores y más aplicados (por eso rogamos a los compañeros no los repartan a fin de curso); lectura de una Memoria relativa al curso anterior (que es el presente), consignando el número de escuelas, condiciones de éstas, su emplazamiento, alumnos matriculados, población escolar so-

La Pedagogía en la Nueva Alemania

Los Métodos.—El Año Rural.—Los Cursos Nacional-políticos

El Servicio del Trabajo, el Servicio Militar, no son, al menos en su externa e inmediata apariencia, dadas que los particulares reciben del Estado, sino sacrificios, servicios, deberes que el Estado exige, convencido de que el modo mejor de adensar una personalidad no es, como predicaba el viejo liberalismo, abandonarla a la anarquía de un querer indisciplinado y múltiple, que dispersa y atomiza la vida volitiva, sino de opuesto modo, unificar monárquicamente sus afanes poniéndolos al servicio de las grandes realidades totalizadoras, y persuadido, también, de que el único camino posible para lograr la elevación integral de un pueblo estriba en obligarle a practicar y, por tanto, a sentir y a vivir—las posibilidades de creación histórica anejas a la convivencia y a la camaradería enderezadas hacia la meta exacta del engrandecimiento nacional.

Los mismos principios sustanciales encontramos en la metodología general de la enseñanza primaria. La comunidad nacional, el espíritu nacional, la devoción hacia las formas tradicionales de la vida del pueblo y un enérgico aprestarse a cumplir la misión histórica que incumbe realizar a la raza alemana, disponiendo cuidadosamente, amorosamente, el oído para percibir en la profunda y cósmica melodía que la sangre

Los Sindicatos Católicos Obreros se han unido a los de Falange.

Maestro: En materia societaria te da lecciones un obrero.

brante, niños ingresados en el Instituto, Seminario, Escuela de Artes y Oficios, etc. Se anotarán también las actividades circunesculares más salientes y cuantos datos y hechos pueden servir de orientación, estímulo y enseñanza.

Contamos indudablemente con nuestras autoridades y con la cooperación decidida de nuestros camaradas y de todas las personas amantes de la Escuela.

Del acto sindical, que probablemente será el mismo día primero de septiembre, hablaremos otro día.

Hacia Dios y el Imperio por la Escuela.

¡ARRIBA ESPAÑA!
El Delegado accidental
del S. E. M.

canta en trémulo cauce de las venas, el alcance y sesgo de aquella misión, son temas centrales que polarizan en su torno la totalidad de los trabajos y anhelos del nacional-socialismo. Y, como medio único, insustituible, para llegar a las soñadas metas: la vivencia de la solidaridad nacional, la subordinación exquisita de lo individual a lo colectivo, la inmersión entera del alma de cada uno en la grande, suprema y gozosa alma de la Alemania eterna, heredera de un pasado y creadora de un porvenir.

Una técnica metodológica merece ser citada y destacada como merece, en relación el sentimiento de comunidad. Me refiero al «Sprechchor», no solo expediente didáctico en el aprendizaje del idioma, sino, principalmente, recurso metódico la formación práctica de un conciencia anti-individualista y anti-liberal.

Se trata de un coro semejante al de la tragedia griega. En voz baja, generalmente, la mayoría de la clase recita al unísono la letra de un poema, mientras unos cuantos actores interpretan su espíritu mediante una pantomima rítmica. La entonación de los versos, frecuentemente musical, constituye un fondo grandioso, sobre el que destacan los movimientos armónicos de los ejecutantes. Se obtiene así la impresión de que la clase entera constituye un grupo unánime, fundido en un espíritu único: el espíritu de la comunidad. «La impresión que se experimenta cuando se escucha un «coro hablado—dice un profesor norteamericano—es de un una total absorción del individuo; la negación de toda personalidad que no sea la del grupo». Se comprende que en un Estado nacido del combate contra el individualismo liberal y contra el concepto marxista de la lucha de clases, el cultivo del espíritu de comunidad y del principio de colaboración sea especialmente cuidado. El Sprechchor facilita un medio eficaz para lograrlo.

No se crea, por esto, que la nueva pedagogía alemana desconoce el valor de la personalidad individual, no atenta deliberadamente contra ella. Es que está convencida de que la vida y el ser de los individuos solo adquieren significación y valor en el seno de una comunidad, y que importa, sobre todo, elevar el tono vital de la misma para que ascienda de nivel la existencia individual. A esta verdad no ha llegado Alemania por el camino es-

pectral de la especulación abstracta, sino por la dura senda de una experiencia directa y penosa. La época de la guerra, y la dolorosa prueba de los años siguientes han sido, para los alemanes una gran escuela de dolor, que es tanto como decir, de claridad mental y de valoración justa. La triste situación a que la nación había llegado, por obra del comunismo, que halló el campo abonado en el desaliento de la post-guerra, solo podía ser corregida poniendo una minoría decidida su espíritu incontentible al servicio supremo de la comunidad nacional. Hitler fué el conductor de este salvador movimiento y el partido nacional-socialista, precedido por el ardor juvenil de las Secciones de Asalto, el instrumento magnífico de la redención alemana.

Hoy Alemania es ya una nación fuerte. Cada día lo será más porque tiene la firme voluntad de continuar su gloriosa historia y de llevar hasta sus últimas consecuencias los mandatos políticos y culturales que son el honor y el deber de pueblo. Si todo ello es posible. débeselo el gran pueblo amigo a la energía sobrehumana de Adolfo Hitler, que supo reunir en su torno a la porción más selecta de la juventud, en la hora amarga y tremenda, pero también viril y auroral, de la interior catástrofe.

España pasa ahora por una prueba semejante a la que sufrió Alemania. Las fuerzas demónicas de la destrucción y el caos trabajan afanosamente este gran cuerpo espiritual para lanzarlo en la sima sin fondo de la disolución y el aniquilamiento. Pero España también encontró su Führer—Franco—y una juventud ardiente y heroica que le sigue devotamente, pecho a la muerte y cara al mañana. Y a la sombra protectora y fecundante de nuestras bayonetas, reflorcerá pujante el firme tronco del pensamiento hispánico y las ramas que tienden sus índices jugosos hacia los campos de la formación humana, volverán a enojarse—enjoyando nuevamente al mundo—con las preseas espirituales de Nebrija y de Vives; de Sánchez de Arévalo y Juan de Torres; de Mateo Alemán, de Gracián, de los místicos... de tantos y tantos valores cimeros en la Psicología y la Pedagogía, desconocidos por nuestros padres, que vivieron muriendo la lenta muerte de la desesperanza nacional, apacentando el encanijado rebaño de sus ilusio-

nes en el tremedal histórico de la «leyenda negra».

Pero «en España empieza a amacer». Y a la aurora que linte nuestro Oriente sucederá un radiante mediodía porque el Estado nuevo dirigido por Franco, logrará «mediante una disciplina rigurosa de la educación un espíritu nacional fuerte y unido, instalando en el alma de las futuras generaciones la alegría el orgullo de la Patria».

Terminó estas breves notas informativas sobre la pedagogía alemana expresando mis sentimientos de admiración hacia ese gran pueblo, creador de una noble y valiosa cultura, ariete el más firme y decidido contra la ola comunista que amenaza destruir hasta los primeros fundamentos de la espiritualidad occidental. Y felicitándome de que mi raza, la que descubrió un mundo y lo conquistó para el cristianismo y la cultura europea; la que, en el «caballero» del XVI, dió, de una vez para siempre, el modelo de la más noble y alta «humanidad»; la de las mujeres delicadas y los analfabetos profesores de cortesía; la España, en fin, de los grandes destinos espirituales, vaya del brazo de la Alemania nueva en la gigantesca cruzada emprendida ya contra los credos deletéreos que infestan las mentes y los corazones de los hombres.

«Yo no digo mi canción sino a quien conmigo va»...

Reza nuestro viejo romance. La melodía inefable del tiempo nuevo solo es escuchada y vivida por los que van de la mano, haciendo camino hacia las mismas metas.

Alemania y España, se han dicha ya su bella y estricta canción. La misma. La de la Historia La del Espíritu. La de Dios.

ADOLFO MAILLO

Salamanca 15 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

LA UNICA

PELUQUERIA DE SEÑORAS que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones

Calle de Colón número 18. P.º N.º - ZAMORA

«Justicia y Caridad»

Las circunstancias en que vive nuestra querida Patria, imponen ciertas limitaciones a la Prensa, que la obligan a retirar los originales, cuya publicación no es urgente, y haciéndonos cargo de ello, gustosos hemos hecho el sacrificio de limitar nuestra comunicación con los asociados de «JUSTICIA CARIDAD».

Hoy, aunque con brevedad, se nos ofrece ocasión de ponernos en comunicación con nuestros afiliados. Y sin otras explicaciones, vayan unas notas, seguidas de números, cuya lectura esperan con impaciencia los amantes de nuestra Institución benéfica y que por lo halagüeño de las cifras ha de producir inmensa satisfacción.

Teníamos hecho el Balance general correspondiente al año 1937, pero como se publicaron todos los balances mensuales o un resumen de ellos en «El Magisterio Zamorano», con sólo separarlos nuestros socios y los interesados en nuestra obra, hallarán el que nosotros deseábamos publicar.

Aún con todo, vamos a dar un breve resumen.

El aumento de nuestro capital social, ha sido en el citado año, 3.259,07 pesetas, sin contar en esta cantidad las 3.420 pesetas que representan los intereses de los cupones de un año del capital, que tenemos en Títulos de la Deuda.

Y esto, en año de tanta anomalía, prueba la solidez, firmeza y garantía de seguridad y vida próspera en que se mueve la hermosa Institución humanitaria, honra del Magisterio de la provincia de Zamora y la confianza que ha de inspirar a todos.

En el año 1937, hemos pagado de socorros de ocho defunciones, por trece cuotas incriptas, a las que correspondieron 10.124,03 pesetas de socorro.

Los ingresos para gastos de administración han sido 437,71 pesetas y los gastos 461,60. Como observaréis, nuestro capital administrativo ha disminuido en el año 23,89 pesetas, cantidad insignificante, pues aún sin ingreso apenas de asociados nuevos y privados de los correspondientes a las cuotas de los compañeros que se hallan en la zona no liberada y de otras por imposibilidad de hacerlo los afiliados, hemos podido salvar la situación, sin necesidad de recurrir a los medios que ya se provinieron hace dos años y medio, al asignar gratificación al Tesorero por el considerable trabajo que sobre él pesa.

Se han pagado además, 105,85 pesetas por Derechos reales o personas jurídicas y registro de Títulos.

Las cantidades concedidas en calidad de anticipos, dan en el último año la suma de 3.875 pesetas.

Esta es, a la ligera, la labor de esta hermosa Institución durante el año anterior.

Con respecto al año 1938, podemos comunicar impresiones, hoy por hoy, aún más satisfactorias. El Balance de 15 de mayo nos acusa, con respecto al de diciembre, que ya conocéis, un aumento de 6.068,43 pesetas.

En el próximo julio creemos que hemos de doblar los cupones que en dicho mes vencen, por una suma de 855 pesetas, quedándonos sin cobrar siete trimestres, por una cuantía de 5.985 pesetas.

Agregad estas cantidades a las 98.339,81 pesetas que arrojó nuestro Balance del día 15 del mes en que estas notas fechamos y sumadle también una 1.250 pesetas que nos dará el cobro de cuotas de junio, ya que hasta ahora no tenemos noticias del fallecimiento de ningún asociado y tendréis sabido cual es el capital social de «JUSTICIA Y CARIDAD».

Tenemos otras muchas cosas que exponer a nuestros afiliados, las que, Dios mediante, iréis conociendo a medida que vayamos disponiendo de espacio para hacerlo.

Por hoy, conformaos con lo dicho.

Zamora 31 de mayo de 1939. Segundo Año Triunfal.—El Presidente, RAMON ZAPATA.—El Tesorero, SBBASTIAN G. BELLIDO.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! ¡Viva España!

ningún miembro suyo empañe la honradez tradicional de la gran familia del Magisterio, para que siempre podamos presentarnos con la frente erguida ante las Autoridades en defensa del camarada atropellado en sus derechos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Delegado de Prensa y Propaganda del S. E. M.

Canto a la madre España y todos sus defensores

¡Viva Franco, viva España, viva el pueblo noble e lbero que está siendo en esta guerra asombro del mundo entero, porque con nervio y con maña aniquila al marrullero sin conciencia y sin entraña, destructor y pistolero!

¡Viva el soldado español que, con las demás milicias fundidas en el crisol, enemigo de inmundicias, ha hecho cual girasol, que agradece sus caricias ser del Supremo Hacedor reflejo de sus albricias!

¡Viva Falange Española, viva el Ejército armado que, cual una España sola, en lazo muy apretado hoy su bandera tremola, consiguiendo lo anhelado en esta guerra que inmoló al perverso y al malvado!

¡Viva la España querida, tan rica por su nobleza que a Dios muy agradecida, admirando su belleza, se ha ofrecido, decidida, a defender su grandeza, vendiendo cara su vida con valor y con presteza!

España, nación invicta, lo mismo que su Caudillo, ha liquidado al «trosquista» cual incauto pajarillo de la canalla «marxista». Admiración tan extraña fácilmente está explicada por empezar tal campaña sin armas, fuerza, ni nada; y de todo el mundo está siendo objeto de aclamación el glorioso Movimiento de nuestra Revolución.

También la Falange ha dado pruebas a Franco y a España, estando siempre a su lado porque Franco nunca engaña; y nunca España consintió perder su sagrado suelo y ésta bien pronto advirtió su venta con rauda vuelo.

Nada de esto miraron aquellos que la vendieron, ni nunca la contemplaron los que tal crimen hicieron; pues, de haberla reconocido coma Madre cariñosa, no hubieran hecho otra cosa sino estarle agradecida.

De todos sus defensores admiremos la bravura que han dado sus corazones en la flor de la hermosura; y nunca nos olvidemos de los que su vida han dado y una oración dediquemos por los que a España han salvado

Franco, significa noble, no admite ningún doblez su valentía es de roble para acabar con la hez

¡Viva el soldado español, viva Franco el victorioso, que mirando cara al sol espera el triunfo glorioso; y en Dios su esperanza posee de su rotunda victoria y a los caídos les done con su merecida gloria!

A. C.

Zamora 15 de julio de 1938. Segundo Año Triunfal.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

ESTABLECIMIENTO BENEFICO, FUNDADO 1880, inscrito en el Registro especial de entidades de Ahorro del Ministerio del Trabajo por R. O. de 2 de diciembre de 1930.

SUCURSAL DE ZAMORA.-Cánovas, 2
Casa Central en Salamanca y sucursales en Béjar, Peñaranda y Valladolid

Operaciones que realiza:
Libretas ordinarias de ahorro 2,50 por 100 anual
Imposiciones a seis meses 3 por 100
Imposiciones a doce meses 3,50 por 100
HUCHA DE AHORRO: Muy prácticas para ahorrar en casa: se facilitan gratuitamente.

SELLOS DE AHORROS: Se expenden a diez, veinticuatro, cincuenta céntimos y una peseta y se admiten como metálico en las imposiciones de Caja de Ahorros y en las operaciones del Monte de Piedad.

MONTE DE PIEDAD: Préstamos con garantía de ropas, alhajas y otros efectos: al 5 por 100 hasta 2.000 pesetas y 5'50 por 100 en cantidades superiores.

HORAS DE OFICINA: Mañana, de nueve y media a una; tarde, de cuatro a seis; fiestas no dominicales, de diez a doce. Los domingos no se abre.

Ahorre desde hoy mismo y encontrará mañana una fortuna

El Consejo de la Sucursal está integrado por don Fernando Rueda Moreno, don Vicente Tomé Prieto y el Director don César Alonso Redoll.

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros.-Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid. Edificio de su propiedad, calle del General Mola, n.º 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES Y OTROS RAMOS

Subdirector en Zamora, Emilio Prieto Martín.-Santa Clara, 61
Teléfono, 1728

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE ZAMORA

Realiza todas las operaciones relacionadas con el SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

BENAVENTE | PUEBLA DE SANABRIA
BERMILLO DE SAYAGO | TORO
FERMOSELLE | VILLALPANDO
FUENTESAUICO | ZAMORA

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, número 24

(ESQUINA A SAN GIL)

Bicicletas B. H.

La Marca Suprema

ACCESORIOS PARA BICICLETAS

Camas de metal - - Camas de madera

Silleras de junco y médula

Toda clase de muebles

Gran Bazar de Salvador García Vilaplana

Santa Clara, 2. Zamora

Suscríbese a IMPERIO

SANATORIO QUIRURGICO

DEL

NIÑO JESUS

Director: J. RIVERA

Consulta diaria: de once a una y de cuatro a seis



Avenida de San Pablo, núm 1.

ZAMORA

A los camaradas

Deseamos estar en relación constante con nuestros afiliados por medio de esta hoja peregrina que, como todo ser incipiente, necesita los dulces arrullos de todos los que sientan con ardor los sublimes ideales de Dios, Patria, escuela, familia, justicia y trabajo, que serán los pilares de la España que surge potente de esta epopeya, que ha de marcar el principio de una Era venturosa en los anales de la Historia.

Hemos de procurar que esta hoja sea semanal, y para que pueda satisfacer los anhelos de nuestros camaradas, deseamos mejorarla y embellecerla con la eficaz colaboración de voliosas plumas, a las que pensamos requerir para esta labor, que debe hoy considerarse de Orientación Profesional.

No queremos una publicación ñoña y fría; sino algo que brote fecundo con el calor y el entusiasmo que da la fe en los sagrados destinos de la Patria, de la cual la Escuela Primaria ha de ser el vivero humano de donde salgan los hijos que adoren a España en sus esencias inmortales; siendo los «Caballeros de la Cruz», como llama Ricardo León a los españoles, creyentes, abnegados y dignos, que impriman a los pueblos el verdadero carácter castellano y español, algún tanto averiado ahora por exotismos funestos y egoismos bastardos.

Compañeros:

Sindicaos. No imitéis a la oruga o al caracol; aprended de la abeja o de la hormiga.

Grande es la responsabilidad del Maestro ante la magnitud de la obra que se le encomienda; pero estamos persuadidos de que en todos palpita hoy el anhelo codiciado de una España mejor, y el S. E. M. quiere fomentar esa elevada aspiración, deseando, en primer término, que el Maestro sea en todas partes el caballero intachable, espejo de virtudes y modelo de ciudadanos, sin olvidar que nuestra nobilísima profesión tiene mucho de apostolado, es decir, de eusteridad, de sufrimiento y de sacrificio.

Perdonad, si este obscuro camarada, lleno de imperfecciones, se erige en vuestro Cotón para daros consejos que no necesitáis; sólo quiero manifestar a todos que debemos siempre tener en cuenta la virtud mágica del ejemplo y que el S. E. M. desea que

Noticias varias

Los rojos ordenan la evacuación de Valencia

París.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que el Gobierno Negrín ha dispuesto que se lleve a cabo, inmediatamente, la evacuación de la población civil de Valencia, haciendo constar en la orden, que en caso de que en esta capital se negaran a efectuarla, como en Castellón, se tomarán las más duras medidas para obligar al pueblo a abandonar la ciudad.

Comentarios a la prensa alemana

Berlín.—La prensa alemana, en sus comentarios sobre la huida de la División 43, sita en la zona pirenaica, hace resaltar que cuando esta división fué cercada no contaba más que con dos mil hombres, los cuales se han convertido ahora en 10.000. Por lo tanto 8.000 hombres por lo menos han llegado a Francia.

Termina citando que el Comité de No Intervención debiera de fijarse en su reunión próxima, de este interesante capítulo de la guerra civil española.

Dicen los periódicos rojos...

Madrid.—«Política» dice en su número de ayer que el lema de todo buen republicano debe ser siempre el de resistir, resistir y resistir.

«Mundo Obrero» dice que la pérdida de Castellón no tiene la menor importancia, toda vez que el ejército republicano cuenta con grandes dotes para superar al «fascioso».

«C. N. T.» dando muestras de su poco sentido afirma muy seriamente que la entrada de los «fasciosos» en Castellón es el mayor presagio de su derrota.

La prensa de Barcelona sigue la misma ruta que la madrileña y dice: «Solidaridad Obrera» que el pueblo republicano resistirá a todo trance y «El Diluvio» escribe: «Es preciso sostener la moral de nuestra retaguardia a todo trance y hacerle comprender que la pérdida de Castellón no es irreparable».

Se intensifica la sublevación en Méjico

Méjico.—El movimiento revolucionario que dirige el general Cedillo, va en aumento. Numerosos paisanos se suman a la revuelta, así como soldados que abandonan las filas de Cárdenas.

Ultimamente los rebeldes han asaltado un tren, haciendo prisioneros a sus ocupantes y a los individuos de la escolta.

Empiezan a salir los «culpables»

París.—Como siempre que se apuntan un gran desastre, ahora los rojos han encontrado los «responsables» de la pérdida de Castellón de la Plana en unos «jefes» y «oficiales» cuya relación dieron ayer los radios catalanas, diciendo que dichos jefes, habían sido detenidos y encarcelados, por considerarse culpables de determinadas negligencias en el desarrollo de las operaciones.

Mas de 500 asesinatos

Castellón.—A medida que la normalidad se restablece, se van conociendo datos de los abusos y crímenes cometidos por los rojos en el tiempo de su dominación. Sin contar los innumerables asesinatos cometidos por la horda en los pueblos de la provincia, se sabe que, solamente en la capital, pasan de quinientas las personas que fueron muertas por la canalla roja, sin más delito que el de pertenecer a un partido de derecha o ser persona de significación católica.

Se confirma la evacuación de Valencia

París.—Llegan noticias de Valencia entre las que figura la relativa a una reciente visita hecha a dicha capital por el Comisario político Her-

ández, el cual fué a disponer los medios precisos para llevar a cabo rápidamente la evacuación de la población civil.

Este proyecto tropieza con la resistencia de la mayor parte del vecindario, lo que da lugar a detenciones y otros excesos.

El ambiente de Valencia y su provincia es de una desmoralización total, existiendo el convencimiento de su próxima conquista por las tropas de Franco.

Se va a formar otro «Comité» en la media zona roja

Perpignán.—La liberación de la provincia de Castellón de la Plana y los constantes éxitos de los nacionales en los frentes han agravado la situación política de la zona roja precipitando la crisis «gubernamental» prevista desde la fracasada ofensiva en Balaguer y Tremp.

Según informaciones de buena fuente recibidas de Barcelona se formará un nuevo «gobierno», esta vez presidido por el «Presidente de las Cortes» Diego Martínez Barrios, quedando Negrín sin formar parte del nuevo Ministerio.

Probablemente Negrín será designado para ocupar una Embajada en el Extranjero y según parecerá a la Unión de los soviets, donde cuenta con muchas simpatías, ya que no ha obedecido otras órdenes que las emanadas de ella.

La crítica situación de Cataluña

París.—Cada día son más alarmantes las noticias que llegan desde Catalu-

ña, sobre el estado de la región y en particular de Barcelona, la cual ve decaer a cada momento la actividad de sus fábricas y de los talleres de construcción es material de guerra. Se sabe que en los establecimientos industriales, solo se podrá trabajar de ahora en adelante durante tres días a la semana y en algunos casos solo dos, pues debido a la falta de fuerza motriz, las maquinarias están en paro completo.

Para informar al «amo»

Hendaya.—Se sabe que el motivo de la llamada urgente de Moscú al Embajador soviético en Barcelona, es para que informe al Gobierno de la Unión Soviética sobre la situación creada en la zona roja después de las grandes victorias obtenidas por los nacionales en Castellón de la Plana, en dirección a Valencia.

Ocasión Vendo: Puertas, ventanas, vigas, machones, etc. una pareja de bueyes y una burra. Para tratar con Ismael Cabrero en Villaralbo.

TIPOGRAFOS Se necesitan cajistas para la imprenta donde se edita este periódico. Informes y proposiciones al Administrador.

CARTELERA DE LA «EMPRESA SANVICENTE» TEATRO PRINCIPAL TELEFONO 1323 GIRA ARTISTICA FERNANDEZ-BURGAS CON SU COMPANIA DE COMEDIAS Primer actor director: Rafael Barden Primera actriz: Niní Montían HOY DOMINGO A las 7,15 A las 10,30. DESPEDIDA DE LA COMPANIA ESTRENO de la comedia de misterio y contraste de Richard Morris Veinte años después... Un éxito de clamor : : ; : Butaca, 3 pesetas. Mañana lunes: Programa de Cine Colosal cartel

Al glorioso Teniente Joaquín Ramos Santos IN MEMORIAN

¡Quién como tú, Joaquín, que ante la muerte no sentiste temor al ver tu vida desecha y rota, joven y florida acabada ya por tu adversa suerte! Qué bien se va a la guerra cuando es fuerte el valor que acompaña a la encendida brasa de amor, que en tí nunca extinguida quiso Dios apagarla al recogerte. Ya estás con El. Joaquín, y dimos tierra a tus fríos despojos, ¡qué profundo dolor causa la ausencia! Así es la guerra: primaveras en flor se van del mundo a la muerte sonriendo con dulzura para hacer de su Patria una más pura.

GONZALO DE ARRIETA

EXTRANJERO

La actitud de Francia en el caso de la 43 División roja

Roma.—Comentando la fuga de los internacionales de la División 43 a Francia, el periódico italiano «Il Giornale d'Italia» dice que esta es la prueba más evidente de la ayuda franco-soviética a la España roja, con el fin de alargar la guerra, «pero—añade—aunque se multiplique la masa y la ayuda no se arredrán las victoriosas tropas de Franco». Este paso de las tropas rojas a

Francia— termina diciendo — revela una vez más a Europa, la verdadera actitud del Gobierno francés frente al problema español.

Berlín.—El diario «Berliner Zeitung» protesta también de la intervención francesa en ayuda de la división 43, copada en el Valle de Biesca y dice que es bastante extraño que de dos mil hombres que la componían hayan salido con dirección a Francia unos diez mil. ¿De dónde han salido los ocho mil de diferencia? pregunta el diario.

Inglaterra y el problema checoslovaco

Londres.—El Jefe del Gobierno Neville Chamberlain ha hecho en la Cámara de los Comunes la siguiente declaración sobre el problema checo:

«El Gobierno no está dispuesto a precisar cuáles serán las condiciones de resolver el problema de las minorías en Checoslovaquia.

Este problema debe ser objeto de negociaciones entre el Gobierno de Praga y los representantes de los sudetes alemanes».

«El Gobierno británico—dijo al final—espera sinceramente que con estas negociaciones puedan llegar a un acuerdo».

«Sic Transit...»

Berlín.—El órgano de la MOPR («Internacional de la ayuda roja») «Krássni Majak», en su número 7 comunicó que N. Stassowa, que durante mucho tiempo fué elemento directivo de aquella organización, que es uno de los órganos colaboradores del Komintern, y cuya actividad ha sido y es extraordinaria con motivo de la guerra de España acaba de ser destituida de su puesto por orden de Stalin.

La destitución de la Stassowa, es una prueba más de la falta de escrúpulo con que el dictador de Rusia ata a los miembros de la vieja guardia revolucionaria. La actividad de la Stassowa comienza en el año 1898, siendo una de las colaboradoras más fieles de Lenin antes de la revolución y desde 1904 es miembro del Comité Central del Partido Comunista. El propio Lenin la nombró secretaria de dicho Comité y habiendo tenido que huir de Rusia, se dedicó a una intensa actividad revolucionaria en Ginebra. Después de la revolución pasó a ser uno de los miembros más destacados del Komintern, y ocupaba el cargo de que ahora se la ha destituido desde la muerte de Lenin.

Esperamos verla complicada en uno de los próximos procesos, tan frecuentes en Moscú.

NUEVOS SERVICIOS DE CORREO AEREO

Patriota español: Utilizando los servicios de correo aéreo establecidos recientemente por nuestro Caudillo, beneficias tus intereses y haces obra Nacional. Infórmate de las Administraciones de Correos.

Jefatura Provincial de Falange Española, la Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Salamanca Se precisa un Gerente con conocimientos agrícolas y bancarios; persona competente y adicta al Glorioso Movimiento Nacional. Bien retribuido. Se admitirán instancias hasta el día 15 de junio en esta Jefatura Provincial de Salamanca, indicando estudios, servicios prestados y acompañando cuantos certificados acrediten su personalidad.

Leche merengada Limón y Mantecado helado en BAR JULIO Los acreditadísimos de la HORCHATERIA V. de Monrabal Se admiten encargos a domicilio.

La mejor cerveza «La Cervecera del Norte» BILBAO Depósito exclusivo para Zamora y su provincia: Pedro Barrio Lozano AVISOS: Plaza de la Puebla, 23.—ZAMORA

Fábrica de Camas Metálicas de Gregorio Díez Hernández San Lázaro - Zamora CAMAS - CAMAS Cama toda niquelada, 80 pesetas Infinidad de modelos

SEÑORA: Si le agradan ARTICULOS de CALIDAD Pida en Ultramarinos y Confiterías CAFES Y CHOCOLATES «LA FAMA» y apreciará que son exquisitos Fabricantes: MANUEL GRANDE, S. A. MADRID-BENAVENTE CASA CENTRAL: MADRID FABRICAS Y OFICINAS: Juan Duque, 33 - Teléfono 72679 SUCURSALES EN MADRID: FERNANDEZ DE LOS RIOS, 27 - TELEFONO 44299 SANTA ENGRACIA, 91 - TELEFONO 33840 BRAVO MURILLO, 101 - TELEFONO 34616 CALATRAVAS, 6 - TELEFONO 76834 LEON, 40 Y 42 - TELEFONO 23059 ALGALA, 187 - TELEFONO 6257

Imperio

Los diarios comunistas y el reclutamiento de voluntarios para la España roja

Revelaciones de un periódico de Oslo.—El partido comunista y el alistamiento de voluntarios.—Agencias en toda Noruega.—La policía conoce la central que organiza los alistamientos

A fines de marzo de 1938, la policía noruega, pudo obtener la prueba irrefutable, de que algunos diarios comunistas, se entregaban al alistamiento de voluntarios para la España roja. Uno de los agentes, en unión de uno de estos voluntarios, fué detenido en la estación de Drammen, merced a un anuncio aparecido en un diario.

El periódico «Morgenbladet», de Oslo, se ocupaba del caso en el número del día siguiente, e incluso publicaba unas declaraciones, hechas por uno de los detenidos. He aquí algo de lo que aquél dijo: «Tenía tres amigos, que debido a su gusto aventurero o a un idealismo mal entendido, se dejaron seducir para marchar como voluntarios a la España marxista. Uno de ellos, de dieciocho años, está actualmente enfermo de tifus en el hospital, otro no se ha repuesto aún de las consecuencias de aquella enfermedad, y el tercero ha regresado inválido de la guerra, con ambas piernas inútiles. Ante estos hechos —dice el muchacho noruego— y reflexionando sobre ello, me decidí a hacer algo, para que no les sucediera lo mismo a numerosos muchachos en iguales condiciones».

«Para mí —añade— era una cosa clara, que el Partido Comunista de Noruega, se hallaba detrás de esta organización de alistamiento. Por eso escribí al órgano central de dicho partido en mi país, el diario «Arbeideren» para de esta manera entrar en relaciones con los agentes de enganche de voluntarios, haciéndoles saber que estaba dispuesto a marchar a España, para luchar al lado del Gobierno de Barcelona. Dicha carta la escribí un sábado, y el miércoles siguiente, recibí la visita de un muchacho noruego de unos veinticinco años, que solicitaba hablar a solas conmigo. Tras de hablarme con grandes apariencias de secreto, me mostró la carta que yo había dirigido al órgano del Partido Comunista. Entonces me dispuse a continuar desempeñando mi papel, diciéndole que me encontraba sin trabajo, que deseaba partir para España, y preguntándole si otros muchachos noruegos iban a marchar también con igual destino. Entonces me manifestó que en el pueblecito de Sandefjord, había otros dos muchachos en análogas condiciones y que los tres juntos realizaríamos el viaje. Al despedirse de mí, me entregó diez coronas, para poder trasladarme a Oslo, donde me suministrarían un pasaporte».

«El viernes siguiente, debía de partir para Oslo, pero recibí una carta en la que se me comunicaba, que por determinadas razones, que iba aplazado el viaje por algunos días, y en la cual se hacía referencia a nuestra entrevista y a mi carta dirigida al «Arbeideren».

Entonces me dirigí a la Policía y el día de la marcha, de acuerdo con ella, me presenté en la estación acompañado del agente de alistamiento. Al preguntarle donde estaban mis otros compañeros de viaje, me aseguró que ya habían salido, encontrándose a aquellas horas rumbo a España. Pregunté entonces sobre el itinerario que tenía que seguir, y me dijo que cuando llegara a Oslo, se me darían instrucciones más completas. De todas maneras se me impedía pasar por Kornsjo, estación fronteriza con Suecia, y en París debería presentarme a la oficina central. Durante el viaje en el tren, me refirió que la organización trabajaba de una manera

perfecta y que además de tener agencias en todo el país, la policía, en el caso de una investigación no encontraría huellas».

El muchacho termina su relato, diciendo que al llegar a la estación de Drammen, fueron detenidos, él y su acompañante, cosa que no esperaba hasta la llegada a Oslo, según se había convenido. De todas maneras, termina: «La policía ya sabe donde se encuentra la central que organiza en Noruega los alistamientos de voluntarios para la España roja: en el diario comunista «Arbeideren», que es un órgano filial de Komintern».

Retransmisión de los actos de Bilbao

Hoy domingo, después de la emisión de sobremesa, Radio Nacional de España retransmitirá los actos que han de tener lugar en Bilbao, con motivo del aniversario de su liberación por el glorioso Ejército, celebrándose los citados actos con asistencia del Excmo. Sr. Ministro del Interior.

Las operaciones de los pasados días

Normalidad en Castellón

Castellón de la Plana vuelve a la vida. En cinco días ha cambiado totalmente su aspecto. Los servicios municipales han entrado en función; alimentos, limpieza, aguas y luz.

Durante la dominación marxista era tanta la suciedad y el abandono en que yacía Castellón, que dicha capital levantina parecía que la habían cambiado de lugar geográfico. La tristeza, la pesadumbre, el crimen habían hecho de Castellón una ciudad sombría, sin ese sol ni esa alegría que emborrachaba de claridad sus parques, sus calles y avenidas.

Ahora, en cinco días, se ha operado el milagro. La preciosa capital vuelve a sentirse iluminada por la normalidad.

Hán sido restablecidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas. El servicio ferroviario se volvió a inaugurar; desde Vinaroz a Castellón, circulan ya los trenes y también bordean la costa pequeñas embarcaciones, estableciendo el tráfico marítimo. Castellón vuelve a la vida de convivencia y los aldeanos vuelven a la ciudad con sus productos que habían escondido en sus hogares.

La Sierra de las Pedrizas

Nuestra ofensiva de Levante continúa sin parar su avance. Ayer fué conquistada la sierra de las Pedrizas, situada entre la Rambla de la Viuda y el río Mijares. Primero se llevó la operación por el sector derecho ocupando su vértice y desbordándolo alcanzando nuestras tropas las carreteras de Fanfán a Ribesalbes hasta su punto de conjunción, pocos kilómetros antes de llegar a Onda.

Otras tropas, que habían salido

del sector de Alcora, atravesaron la Rambla de la Viuda y establecieron contacto por su derecha con las que avanzaban sobre Onda y por la izquierda con las fuerzas que se encuentran en el frente de Villarreal.

El enemigo comprendiendo la importancia estratégica de esta espléndida posición lanzó fuertes contraataques contra nuestras líneas con ánimo de recuperarlas pero una oportuna y precisa maniobra con paso del Mijares por

Por lo disrazor su derroto, hablan de una sublevación en el Sur

Sevilla.—Las radios rojas, para atenuar el desastroso efecto que entre sus combatientes está produciendo la pérdida de Castellón y la derrota que están sufriendo en el frente de Córdoba, han inventado la fantástica historia de que en el Sur se ha producido una sublevación de fuerzas «facciosas» y que el tiroteo y el cañoneo que se oyen es de los combates entre los rebeldes y las tropas que intentan reducirlos.

Estas noticias están siendo objeto de toda clase de chacotas y hasta en el Extranjero se las toma como la manifestación más cumplida de la baja moral marxista.

La profanación y derribo de los templos

París.—Lo que vamos a transcribir es de «Avance», diario de Alicante, y ello demuestra «el respeto» que merece a los rojos lo que la fe del pueblo español levantó y la «verdad» de ciertos titulados cristianos extranjeros en su visita a la zona roja.

Dice el periódico citado:

«Lo que llama poderosamente la atención a cuantos la visitan, es el cambio fundamental, práctico, utilitario de la iglesia principal de Yecla. Aquel edificio, de grandes proporciones, de sólida construcción, ha servido para remediar una necesidad

Consignas de las Centrales Nacional-sindicalistas

Ministerio de Organización y Acción Sindical

¡Comaradas de la C. N. S.!

La mercancía es un producto del trabajo. El trabajo en todas sus manifestaciones y jerarquías debe determinar el valor de aquélla y que el de las primeras materias no ha variado en la España de Franco.

No consentiremos que ninguna otra causa la altere arbitrariamente.

El aumento de precios sólo beneficia al productor y al distribuidor, que no sienten con emoción y desinterés a España; al especulador, al prestamista.

Por que di, ¡comarada de C. N. S. S. ¿Conoces muchos comerciantes de los que elevan los precios que hayan mejorado el salario a sus obreros y empleados?

El que pretende una ganancia desmedida, ignora sin duda que lo que antes era posible, hoy ya no lo es. Tú, trabajador, eres fuerte, y lo eres porque el Caudillo te fortalece como signo de la gloria difícil de nuestro futuro, que tiene hondas promesas de trabajo y no reconoce ni el privilegio de la oportunidad ni la prerrogativa del egoísmo.

El Movimiento y el Gobierno velan por la dignidad de tu tarea y por la eficacia remuneradora de tu esfuerzo, que los precios altos dificultan.

Cuando te exijan un precio excesivo, hazlo conocer a la autoridad. Coopera así, con ella, a que no exista motivo para que tu vida se encarezca; ¡no es un sacrificio por España! sino por el torpe interés del especulador.

Los precios altos son sinónimo de vida difícil, trabajo escaso, salario insuficiente.

El Caudillo ha dado su consigna en el «Fuero del Trabajo»; El Estado se compromete a ejercer una acción constante y eficaz sobre el trabajador, su vida y su trabajo; lo rompe el que altera los precios mermando tu salario.

Todos vamos, centrales Nacional-Sindicalistas, a romper intereses bastardos, todos los que no definen la exaltación al Caudillo y el contenido de nuestra Revolución.

imperiosa que sentía el vecindario de Yecla; se ha convertido en una magnífica plaza del mercado, que es una verdadera maravilla, ya que los camaradas socialistas, fuerza predominante de la U. G. T. en el Consejo municipal, presididos por un camarada activo y consecuente como Juan Pacheco, han realizado esta obra sin que haya habido pérdida de belleza en el edificio.

Conserva, éste su arquitectura, y los puestos han sido distribuidos y colocados sin perder la belleza del conjunto. Grandes ventanales y claraboyas, obras de saneamiento y alcantarillado, salidas en condiciones y otras obras complementarias, hacen

de lo que antes era templo de una religión, obra de utilidad pública para todo el vecindario. «Esto y otras obras demuestra lo que puede hacer en cualquier sitio una administración socialista».

«En contraste con la obra realizada en Yecla, está la que se ha hecho en otras poblaciones de nuestra provincia, particularmente en Alcoy, donde se han gastado varias decenas de miles de pesetas en derribar iglesias sin darles ninguna utilidad».

«Sirva de ejemplo el hecho de Yecla, por si algún pueblo de nuestra provincia no sabe a qué dedicar lo que hasta ahora es aún iglesia».

Es todo un consejo.

Las compañías de seguros aumentan su prima para los navíos que hacen escala en la España roja

Londres.—Las Compañías inglesas de seguros han aumentado las primas en un veinticinco por ciento de su valor para los navíos que hacen escala en los puertos de España.

Prohíben la entrada en Madrid

Burgos.—En vista de que mucha de la gente que evacuan de Valencia se dirigen hacia Madrid, el Director General de la Policía roja, ha dado una nota, en la que se dice que queda terminantemente prohibida la entrada en Madrid a toda persona que no vaya a la misma con comisión oficial.

Nuestra aviación actúa y también nuestros antiaéreos

Nuestros aviadores durante la jornada de ayer estuvieron en constante actividad y cooperaron eficazmente a las operaciones realizadas.

Hasta un puesto de mando ofreció precioso blanco para nuestros observadores que en preciso disparo hicieron volar aquel emplazamiento con todos los jefes rojos allí establecidos. Nuestra artillería antiaerea ha demostrado también que sus servidores han llegado a un verdadero dominio de sus complejos organismos para afinar la puntería. Se ha dicho que contra los aviones enemigos no existe peor adversario que nuestros aviones u otros aviones que los ataquen; sin embargo nuestros artilleros están demostrando también a lo largo de esta guerra que las baterías antiaéreas son una cosa digna de tenerse en cuenta.

La vigilancia constante de estos cañones que miran al cielo el manejo de su complicados telémetro, la rapidez de carga y precisión en los disparos están siendo el terror de los aviones rojos. En dos días se han derribado cuatro aparatos enemigos, seguros y hay que advertir que en este caso de baterías emplazadas hay muchos aviones que se alejan tocados, difícil de localizar donde se pegarán el morión definitivo. Nuestros artilleros antiaéreos son campeones.

Crónica Militar

Muy importante

¿Quiere usted adquirir el pan gratis un día al mes...?

Compírelo todos los días en la NUEVA PANADERIA que se INAUGURÓ el 1.º de junio, en la AVENIDA DE VICTOR GALLEGU, NUMERO 7, donde encontrará, al precio de tasa, especialidades inmejorables de los ricos canchales CASTELLANOS

DESPACHOS

PLAZA DE ZORRILLA, NUMERO 7
AVENIDA DE LA FERIA, NUMERO 7
CALLE DE BALBORRAZ, NUMERO 60
MERCADO DE ABASTOS, PUESTO NUMERO 18